



ARTURO
ÁVILA
@ARTUROAVILA_MX

DIPUTADO FEDERAL
Y VICEPRESIDENTE DEL GP DE
MORENA EN SAN LÁZARO

RUMBO POLÍTICO

Las mentiras de la oposición sobre la Reforma Electoral

Resulta preocupante constatar cómo una parte de la oposición ha optado por la estridencia antes que por la seriedad política. En lugar de asumir su papel como legisladores responsables, han preferido convertirse en caricaturas que viven del escándalo anticipado y de la desinformación deliberada. Este es el caso de sus opiniones sobre la Reforma Electoral. Y es que, ni siquiera se ha presentado la iniciativa y ya tienen una campaña en medios y en redes para descalificarla, llegando al absurdo de llamarla "Ley Maduro", sin que exista un solo artículo que sustente semejante afirmación.

La Reforma Electoral aún no ha sido presentada formalmente; está en fase de consulta con expertos y actores políticos. Cuando llegue al Congreso, previsiblemente a la Cámara de Diputados como cámara de origen, deberá recorrer todo el proceso legislativo, de discusión en comisiones, debate en el Pleno, posibles modificaciones y, al tratarse de una reforma constitucional, la aprobación de al menos 17 congresos estatales. Anticipar condenas antes de este recorrido, es irresponsabilidad política.

Lo que sí se conoce es el marco general que ha adelantado la presidenta Sheinbaum. Uno de los ejes centrales es la reducción del costo de la democracia, con menos gasto para partidos, INE, OPLE y en procesos electorales, sin afec-

tar su operación, ni su autonomía. Otro punto clave es la garantía de la representación de las minorías. Nadie plantea desaparecerlas, como señala la oposición. Por el contrario, se busca que los plurinominales dejen de ser cuotas de las cúpulas partidistas y se construyan mediante mecanismos más abiertos, donde las y los ciudadanos tengan voz real.

La reforma también apunta al fortalecimiento de la democracia participativa, mediante consultas públicas a nivel estatal y municipal.

Además, se suman otras ideas relevantes como la elección directa de representantes de mexicanos en el exterior, el ajuste en la integración de los ayuntamientos, el respeto irrestricto a la autonomía del INE y el análisis de temas sensibles como el fuero legislativo y la fiscalización de recursos.

Frente a esto, la reacción de la oposición ha sido el ruido, mediante 'bots' en las redes, mentiras repetidas y hasta cabildeo en el extranjero. No lo han entendido todavía. Por más campañas digitales que monten, hay un pueblo politizado, informado y mayoritariamente de acuerdo con el rumbo del país y con una Presidenta que hoy registra alrededor de 76% de aprobación. La Reforma Electoral merece un amplio debate. Ojalá la oposición esté a la altura del momento histórico. Menos mentiras, menos ruido y más argumentos. México necesita ideas, y el pueblo de México merece, al menos, una oposición más seria.

La reforma merece un amplio debate. Ojalá la oposición esté a la altura del momento. Menos mentiras y más argumentos. México necesita ideas, y el pueblo de México merece una oposición más seria